



LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA CAMPUS COMITAN

Brayan Velázquez Hernández

AGENOR ABARCA

DEMOGRAFIA

EPIDEMIOLOGIA

4to—SEMESTRE

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas

21/04/2023

Demografía

Características educativas de la población

Información sobre la población que asiste a la escuela, así como alfabetismo y nivel de escolaridad. También, incluye información sobre el número de alumnos inscritos en los diferentes niveles educativos, indicadores de eficiencia y sobre los recursos humanos del sistema educativo nacional.

Empleo y ocupación

Con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que levanta el INEGI en todo el país, se presenta información sobre población económicamente activa, tasa de desocupación, tasa neta de participación y población subocupada entre otros.

Confianza del Consumidor

Este valor numérico resulta de promediar índices que hacen referencia a la situación económica actual y esperada del hogar del entrevistado. Otros indicadores atienden la situación económica actual y futura del país, así como que tan propicio se considera el momento actual para la compra de bienes de consumo duradero.

Ingresos y Gastos de los Hogares

Información sobre el comportamiento del ingreso y gasto corriente trimestral en los hogares, en lo que concierne a su monto, procedencia y distribución. También, se incluyen indicadores acerca de la condición y situación de pobreza en México que publica el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social.

Vivienda

Información sobre el volumen de las viviendas del país, sus características de construcción, así como el número de sus ocupantes. Se incluyen indicadores sobre los servicios con los que cuentan las viviendas y sus bienes.

Población

Los indicadores que aquí se presentan dan cuenta de la estructura poblacional por edad y sexo, así como sobre la evolución y ubicación en el territorio

nacional. La información está referida a las personas (nacionales o extranjeros) que residen en el país.

Natalidad y fecundidad

Información sobre el volumen y distribución geográfica de los nacimientos registrados en el país, así como su estructura por sexo y las características de la madre. Asimismo, se incluyen indicadores que dan cuenta de la fecundidad y el uso de anticonceptivos.

Mortalidad

Información sobre el volumen de las defunciones registradas en el país, así como algunas características por edad y sexo de los fallecidos y las principales causas que originan los decesos.

Nupcialidad

Información sobre la situación conyugal de la población en México, sus características por sexo y edad. También, sobre el número de matrimonios registrados en el país y las características de los contrayentes, así como la cantidad de divorcios registrados.

Migración

Información sobre la población que cambio su lugar de residencia habitual desde un municipio o delegación, entidad federativa o país de origen, a otro de destino. Se incluyen indicadores relacionados con el lugar de residencia cinco años antes, con el propósito de medir el volumen y dirección de los movimientos migratorios internos, así como del exterior hacia el interior del territorio nacional. También, se incluye información para valorar los fenómenos de la migración interna acumulada o absoluta a partir del lugar de nacimiento de las personas.

Lengua indígena

Información sobre la población que habla lengua indígena y su distribución por sexo, así como las principales lenguas que se hablan en el país.

Religión

Información sobre la evolución de la población según su credo religioso, así como su distribución por sexo y grupos de edad.

Derecho ha Viencia

Información sobre derechohabientes afiliados a las instituciones del Sistema Nacional de Salud.

Sector privado

Información referente a los servicios, los recursos humanos y materiales, la morbilidad y mortalidad hospitalaria que proporcionan los establecimientos particulares de salud.

Salud mental

Este tema incluye información sobre la condición de salud emocional y sentimientos depresivos; morbilidad sobre trastornos mentales y del comportamiento; suicidios y relación respecto de las muertes violentas.

Discapacidad

El tema de discapacidad incluye información sobre las características de la población con alguna limitación en la actividad por sexo, así como la condición de afiliación a servicios de salud.

Percepción sobre ciencia y tecnología

Información sobre el nivel de conocimiento que tienen las personas de 18 años y más de edad en el país, en torno a los nuevos descubrimientos científicos y desarrollos tecnológicos, su actitud frente a sus posibles impactos, las fuentes de información mediante las cuales se allegan de tales conocimientos y la percepción que tienen respecto de su propio conocimiento y entendimiento de diversos temas sobre la ciencia, la tecnología y la investigación; de acuerdo a sus características demográficas como son edad, sexo y nivel de escolaridad.

En hogares

Información sobre la condición de disponibilidad de las Tecnologías de la Información y la Comunicación en los hogares y de su uso por los individuos. Entre otras tecnologías, se incluye información sobre hogares con computadora, acceso a Internet y acceso a señal de televisión de paga. Para los individuos se genera información sobre la cantidad de usuarios de computadora, Internet y telefonía celular, de acuerdo con características demográficas de edad, sexo, nivel de escolaridad, entre otras.

Economía y Sectores Productivos Agricultura

Información de los cultivos principales de la actividad agrícola de México, así como de las características de la forma de producción, que realizaron las unidades agrícolas que intervinieron para su cultivo, se presentan datos como superficie sembrada, producción, modalidad hídrica (riego o temporal), sistemas de riego, tecnologías utilizadas, entre otros.

Ganadería

Información de las principales especies ganaderas de México; además de las existencias de bovinos y aves de corral, se disponen de datos de existencias de porcinos y de información relacionada con las características de las unidades de producción en las que se realizó la actividad ganadera, como la tecnología empleada, entre otros aspectos.

Maquinaria y equipo

Información del tipo de maquinaria utilizada para la actividad agrícola y pecuaria; entre los datos de las características de la maquinaria y el equipo utilizado en las unidades de producción agropecuarias, se disponen de datos de los años de uso, o bien si fueron propios, rentados o prestados.

Comercio

Ingresos por suministro de bienes y servicios, así como gastos por consumo de las empresas comerciales al por mayor y al por menor.

Comercio Electrónico

El valor agregado bruto del comercio electrónico, se presenta como un primer acercamiento a la medición de la Economía Digital, específicamente al Comercio electrónico, entendido como el proceso de compra, venta o intercambio de bienes, servicios e información a través de las redes informáticas, cuyo pago puede o no ser hecho en línea, y su participación en el PIB.

Balanza comercial

En un mundo globalizado, es importante disponer de estadísticas que permitan conocer la evolución de los principales componentes del comercio internacional de mercancías, que apoyen el diseño y evaluación de políticas públicas, la toma de decisiones de particulares y la realización de diversas investigaciones. Con el objetivo de atender esta creciente demanda de información, se presenta el valor mensual de exportaciones e importaciones de mercancías, las cuales han cumplido con la normatividad aduanera.

Exportaciones por entidad federativa

Información referente al valor de las exportaciones de mercancías por entidad federativa, que permite conocer la participación de cada una de ellas en el intercambio comercial que realiza México con el resto del mundo.

Empresas manufactureras de exportación

Información de las empresas manufactureras de exportación por sector y subsector de actividad según tamaño de la empresa y por total de personal ocupado.

Valor Agregado de Exportación de la Manufactura Global

En el contexto de las cadenas globales de valor y la producción global, este tipo de estudio nos permite acercarnos a los arreglos productivos que han modificado gradualmente la realidad económica del país y del resto del mundo, en el sentido de que los productos son hechos con mayor contenido de insumos intermedios suministrados desde el exterior, por lo que la medición de la contribución real de las exportaciones, y del valor agregado que éstas generan en una economía, es muy importante para las cuentas nacionales.

Construcción

Información sobre los principales resultados de las Empresas Constructoras, consideradas en el sector 23, del Sistema de Clasificación Industrial de América del Norte (SCIAN 2013), comprende unidades económicas dedicadas principalmente a la edificación; a la construcción de obras de ingeniería civil y a la realización de trabajos especializados de construcción.

Directorio de empresas y establecimientos

En el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE) se ofrecen los datos de identificación, ubicación, actividad económica y tamaño de los negocios activos en el territorio nacional, actualizados, fundamentalmente, en el segmento de los establecimientos grandes.

Economía global

Esta sección contiene los resultados de los índices de la productividad laboral, el costo unitario de la mano de obra y las remuneraciones medias reales, proporcionados por la economía global y de las actividades primarias, secundarias y terciarias; adicionalmente para los sectores económicos de las empresas constructoras, de los establecimientos manufactureros, comerciales y de servicios privados no financieros; calculados con los datos existentes de producción, ventas, ingresos, empleo, horas trabajadas y remuneraciones provenientes de diversas fuentes estadísticas del INEGI: el Sistema de Cuentas Nacionales de México (SCNM); la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo

(ENOE); la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC); la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM); la Encuesta Mensual de Establecimientos Comerciales (EMEC); y la Encuesta Mensual de Servicios Privados no Financieros (EMS).

Expectativas empresariales

Generar mensualmente indicadores de opinión sobre la tendencia y expectativas de la actividad económica, así como de la confianza empresarial, a nivel global y para los sectores Construcción, Industrias Manufactureras, Comercio y Servicios Privados no Financieros

Productividad total de los factores

Enmarcado en la contabilidad del crecimiento, permite conocer los factores productivos que contribuyen al crecimiento económico y a la producción, asimismo su desempeño en el proceso productivo, que para los tomadores de decisiones resulta muy importante para el desarrollo de política públicas en el país.

Pedidos manufactureros

Generar mensualmente indicadores de opinión sobre la tendencia y expectativas de la actividad económica, así como de la confianza empresarial, a nivel global y para los sectores Construcción, Industrias Manufactureras, Comercio y Servicios Privados no Financieros.

Demografía de los Negocios

De manera similar a los estudios que se realizan en la población humana, la demografía de los negocios permite conocer las características de la población de establecimientos en el país, pues los negocios también nacen, mueren sobreviven, por lo cual, así como la demografía humana describe la evolución de las poblaciones de las personas, la demografía de los negocios describe los **cambios en la población de los establecimientos y empresas**

Investigación, desarrollo tecnológico e innovación

Información relacionada con los recursos humanos y financieros destinados a las actividades de investigación y desarrollo tecnológico e innovación en el sector productivo.

Medición de la informalidad

Son cuadros estadísticos y gráficas a nivel de sector de actividad económica de acuerdo con el Sistema de Clasificación Industrial de América del Norte 2013, que muestran la contribución al Valor Agregado de la Economía Informal al Producto Interno Bruto, tanto del Sector Informal como de las Otras Modalidades de la Informalidad. La información se encuentra valorada a precios corrientes y del año base 2013.

Industria manufacturera

Este sector comprende unidades económicas dedicadas principalmente a la transformación mecánica, física o química de materiales o sustancias con el fin de obtener productos nuevos; al ensamble en serie de partes y componentes fabricados; a la reconstrucción en serie de maquinaria y equipo industrial, comercial, de oficina y otros, y al acabado de productos manufacturados mediante el teñido, tratamiento calorífico, enchapado y procesos similares. Asimismo, se incluye aquí la mezcla de productos para obtener otros diferentes, como aceites, lubricantes, resinas plásticas y fertilizantes. El trabajo de transformación se puede realizar en sitios como plantas, fábricas, talleres, maquiladoras u hogares. Estas unidades económicas usan, generalmente, máquinas accionadas por energía y equipo manual.

Estadística Manufacturera y Maquiladora de Exportación

Presenta información de unidades económicas dedicadas principalmente a la fabricación de productos destinados a la exportación y que son beneficiarias de un régimen aduanero especial que les permite importar materias primas, maquinaria, equipo, refacciones, partes y componentes, con el fin de incorporarlos a sus procesos productivos.

Sacrificio de ganado

Información a nivel nacional y por entidad federativa sobre la producción de carne en canal para consumo humano de cuatro especies ganaderas: bovino, porcino, ovino y caprino.

Consejo Nacional de Población

La misión del CONAPO es la planeación demográfica del país a fin de incluir a la población en los programas de desarrollo económico y social que se formulen dentro del sector gubernamental y vincular sus objetivos a las necesidades que plantean los fenómenos demográficos.

El objetivo de la política de población es contribuir a asegurar que las y los mexicanos participen justa y equitativamente de los beneficios del desarrollo económico y social, mediante la regularización de los fenómenos que afectan a la población en cuanto a su volumen, estructura, dinámica y distribución territorial.

El Conapo tiene a su cargo la planeación demográfica del país, y para el cumplimiento de sus fines cuenta con una Secretaría General y con una Comisión Consultiva de Enlace con las Entidades Federativas; y por conducto de la Secretaría General, tendrá a su cargo entre otras las siguientes atribuciones:

Analizar, evaluar, sistematizar y producir información sobre los fenómenos demográficos, así como elaborar proyecciones de población;

Coordinar los trabajos para la elaboración de los informes sobre los programas en materia de población y los que solicite el propio Consejo o su Presidente;

Elaborar y difundir programas de información, educación y comunicación en materia de población.

Desde su creación, el Conapo ha tenido la encomienda de la planeación demográfica del país para incorporar los aspectos del volumen, estructura, dinámica y distribución territorial en los programas de desarrollo económico y social y vincular los objetivos de éstos con las necesidades que plantean los fenómenos demográficos.

Confianza empresarial

Generar mensualmente indicadores de opinión sobre la tendencia y expectativas de la actividad económica, así como de la confianza empresarial, a nivel global y para los sectores Construcción, Industrias Manufactureras, Comercio y Servicios Privados no Financieros.

Sectores económicos

Esta sección contiene los resultados de los índices de la productividad laboral, el costo unitario de la mano de obra y las remuneraciones medias reales, proporcionados por la economía global y de las actividades primarias, secundarias y terciarias; adicionalmente para los sectores económicos de las empresas constructoras, de los establecimientos manufactureros, comerciales y de servicios privados no financieros; calculados con los datos existentes de producción, ventas, ingresos, empleo, horas trabajadas y remuneraciones provenientes de diversas fuentes estadísticas del INEGI: el Sistema de Cuentas Nacionales de México (SCNM); la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo